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ABSTRAK 

 

         Perencanaan strategik merupakan primary softtool yang urgen bagi sebuah 

organisasi dalam meningkatkan kapasitas yang dimilikinya, baik secara material 

maupun non material, yang tidak dimiliki oleh semua organisasi, sehingga tidak sedikit 

organisasi di Indonesia, baik yang bergerak dibidang sosial maupun pendidikan 

mengalami problem yang cukup pelik, bahkan tidak sedikit yang „gulung tikar‟. 

Berbeda dengan yayasan At-Taqwa Gumawang, Belitang kabupaten OKU Timur, 

Provinsi Sumatera Selatan, dimana sejak menerapkan perencanaan strategik ini justru 

mengalami peningkatan yang pesat, sehingga menarik untuk diteliti sebagai salah satu 

academic reference di bidang perencanaan strategik.  

         Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui sekaligus menganalisis perencanaan 

strategik yang diimplementasikan oleh Yayasan At-Taqwa Gumawang yang meliputi 

sejumlah hal subtantif, yaitu: perumusan visi dan misi; analisis kekuatan dan 

kelemahan; analisis peluang dan ancaman; perumusan tujuan jangka panjang; serta  

Penetapan strategik dalam peningkatan kapasitas organisasinya.  

         Penelitian ini menggunakan paradigma interpretif dengan metode kualitatif-

deskriptif. Teknik yang dipergunakan untuk memperoleh data adalah observasi, 

wawanacara, dan dokumentasi. Uji keabsahan data penelitian ini menggunakan teknik 

triangulasi sumber dan metode. Analisis data menggunakan teknik Miles dan 

Hubermen, yaitu; reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan/verifikasi.   

          Hasil penelitian ini menyimpulkan bahwa: (1). Perumusan Visi dan Misi yayasan 

At-Taqwa Gumawang dilakukan melalui mekanisme  musyawarah yang melibatkan tim 

yayasan, dan pimpinan bidang usaha pada setiap 5 tahun untuk kemudian 

disosialisasikan  kepada  anggota  organisasi  dengan bertumpu pada bidang pendidikan, 

sosial dan kesehatan. (2). Analisis terhadap kekuatan dan kelemahan yang ada 

dilakukan oleh tim Yayasan. Hasil analisis tersebut menunjukkan bahwa kekuatan yang 

dimiliki oleh yayasan At-Taqwa Gumawang terletak pada bidang-bidang amal usaha 

yang dimilikinya seperti rumah sakit, dan sekolah yang saat ini semakin pesat. 

Sedangkan kelemahannya terletak pada koordinasi antar pimpinan amal  usaha yang 

belum dapat berjalan maksimal; (3). Analisis terhadap ancaman dan peluang yang 

dilakukan oleh suatu iim yayasan. Analisis tersebut menegaskan bahwa ancaman yang 

dihadapi antara lain adalah adanya yayasan lain, dengan bidang usaha yang sama.  

Sedangkan peluang yang dimiliki adalah pemberian pelayanan yang terbaik kepada 

masyarakat, meskipun sudah banyak sekolah dan penyelenggara jasa kesehatan yang 

serupa; (4). Perumusan tujuan jangka panjang yayasan At-Taqwa Gumawang dilakukan 

melalui mekanisme musyawarah yang melibatkan tim yayasan. Tujuan jangka 

panjangnya selaras dengan bidang utama yang dikembangkan yaitu pendidikan, sosial, 

dan kesehatan; (5). Penetapan strategi dilakukan oleh Ketua Yayasan melalui forum 

musyawarah dengan melibatkan pengurus dan pimpinan bidang usaha yang 

bersendikan pada integrasi nilai duniawi dan ukhrawi. Untuk menguatkan perencanaan 

strategik yang dikembangkan oleh Yayasan At-Taqwa tersebut, peneliti 

merekomendasikan Model Perencanaan Strategis dalam Peningkatan Kapasitas 

Organisasi Berbasis Etos Kerja Islami Integratif (EKII) yang menitiktekankan pada 

perlunya penguatan komitmen etos kerja yang didukung oleh proses penjaminan mutu 

dengan pendekatan top down-bottom up secara integratif. 

 

Kata Kunci: Perencanaan Strategik, Peningkatan, dan Kapasitas Organisasi. 
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ABSTRACT 

 

Strategic planning is an urgent primary tool for an organization in increasing its 

capacity, both material and non-material, that is not shared by all organizations. So that 

not a few organizations in Indonesia, both those engaged in social and education are 

experiencing quite complicated problems, not even a few are 'out of business'. In 

contrast to the At-Taqwa Gumawang foundation, Belitang, East OKU district, South 

Sumatra Province, where since implementing this strategic planning has experienced a 

rapid increase. So it is interesting to be examined as an academic reference in the field 

of strategic planning. 

  This research aims to determine and analyze the strategic planning implemented 

by the At-Taqwa Gumawang Foundation which includes a number of substantive 

matters, namely: the formulation of vision and mission; strength and weakness analysis; 

opportunity and threat analysis; formulation of long-term goals; and determination of 

strategy in increasing organizational capacity. 

  This research uses an interpretive paradigm with qualitative-descriptive methods. 

The techniques used to obtain data are observation, interviews, and documentation. The 

validity test of this research data uses source triangulation techniques and methods. Data 

analysis uses Miles and Hubermen techniques, namely; data reduction, data 

presentation, and drawing conclusions / verification. 

  The results of this research concluded that: (1). The formulation of Vision and 

Mission of the At-Taqwa Gumawang foundation is carried out through a deliberation 

mechanism involving the foundation team and business leaders every 5 years to then be 

socialized to members of the organization by focusing on education, social and health. 

(2). Analysis of the strengths and weaknesses that existed was carried out by the 

Foundation team. The results of the analysis show that the strength possessed by the At-

Taqwa Gumawang Foundation lies in the fields of charity businesses, it has such as 

hospitals, and schools which are currently growing rapidly. While the weakness lies in 

the coordination between leaders of business charities that have not been able to run 

optimally; (3). Analysis of threats and opportunities carried out by the foundation. The 

analysis confirms that the threats faced include the existence of other foundations, with 

the same line of business. Where as the opportunity is to provide the best service to the 

community, even though there are already many schools and providers of similar health 

services; (4). The formulation of the At-Taqwa Gumawang foundation's long-term goals 

is carried out through a deliberation mechanism involving the foundation team. Its long-

term goals are aligned with the main areas being developed namely education, social 

and health; (5). The determination of strategy is carried out by the Chairperson of the 

Foundation. While the formulation is carried out by deliberation by involving 

management and business leaders who are based on the integration of worldly 

(duniawy) and ukhrawy values. To correct the weaknesses of the strategic planning 

developed by the At-Taqwa Foundation, the researcher recommends the Strategic 

Planning Model in Capacity Building for Organizations Based on the Integrative 

Islamic Work Ethic (EKII) which emphasizes the need to strengthen work ethic 

commitments supported by the quality assurance process with a top-down and bottom 

up approach integratively. 

 

Keywords: Strategic Planning, Improvement, and Organization Capacity 
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 اٌٍّخض

 

بع١خ ٍِؾخ ٌّٕظّخ فٟ ص٠بدح لذسرٙب ، اٌّبد٠خ ٚغ١ش اٌّبد٠خ اٌزخط١ؾ الاعزشار١غٟ ٘ٛ أداح أع

، اٌزٟ لا رشبسوٙب ع١ّغ إٌّظّبد ، ثؾ١ش لا ٠ؼبٟٔ ػذد ل١ًٍ ِٓ إٌّظّبد فٟ إٔذ١ٔٚغ١ب ، عٛاء 

رٍه اٌؼبٍِخ فٟ اٌّغبي الاعزّبػٟ ٚاٌزؼ١ٍّٟ ، ِٓ ِشبوً ِؼمذح ٌٍغب٠خ ، ٚلا ؽزٝ اٌم١ًٍ ُِٕٙ 

، ِٕطمخ  At-Taqwa Gumawang  ،Belitangإٌم١غ ِٓ ِؤعغخ "ػبؽٍْٛ ػٓ اٌؼًّ". ػٍٝ 

OKU  اٌششل١خ ، ِمبؽؼخ عٕٛة عِٛطشح ، ؽ١ش ِٕز رٕف١ز ٘زا اٌزخط١ؾ الاعزشار١غٟ شٙذ ص٠بدح

 عش٠ؼخ ، ٌزٌه ِٓ اٌّض١ش ٌلا٘زّبَ أْ ٠زُ فؾظٗ وّشعغ أوبد٠ّٟ فٟ ِغبي اٌزخط١ؾ الاعزشار١غٟ.

ٚرؾ١ًٍ اٌزخط١ؾ الاعزشار١غٟ اٌزٞ ٔفزرٗ ِؤعغخ اٌزمٜٛ رٙذف ٘زٖ اٌذساعخ إٌٝ رؾذ٠ذ       

عِٛبٚأظ ٚاٌزٞ ٠زؼّٓ ػذداً ِٓ الأِٛس اٌغٛ٘ش٠خ ، ٟٚ٘: ط١بغخ اٌشؤ٠خ ٚاٌشعبٌخ ؛ رؾ١ًٍ اٌمٛح 

ٚاٌؼؼف ؛ رؾ١ًٍ اٌفشص ٚاٌزٙذ٠ذاد ؛ ط١بغخ أ٘ذاف ؽ٠ٍٛخ اٌّذٜ ؛ ٚرؾذ٠ذ اٌخطؾ الإعزشار١غ١خ 

 ٌض٠بدح اٌمذسح اٌزٕظ١ّ١خ.

رغزخذَ ٘زٖ اٌذساعخ ّٔٛرعًب رفغش٠بً ثبعزخذاَ ؽشق ٚطف١خ ٚطف١خ. اٌزم١ٕبد اٌّغزخذِخ         

ٌٍؾظٛي ػٍٝ اٌج١بٔبد ٟ٘ اٌّلاؽظخ ٚاٌّمبثلاد ٚاٌزٛص١ك. اخزجبس طؾخ ث١بٔبد ٘زٖ اٌذساعخ 

 ثبعزخذاَ رم١ٕبد ٚأعب١ٌت رض١ٍش اٌّظذس. رؾ١ًٍ اٌج١بٔبد ثبعزخذاَ رم١ٕبد الأ١ِبي ٚ٘ٛثشِٓ ، ٟٚ٘

 ؛ رخف١غ اٌج١بٔبد ٚػشع اٌج١بٔبد ٚاعزخلاص إٌزبئظ / اٌزؾمك.

(. رزُ ط١بغخ سؤ٠خ ٚسعبٌخ ِؤعغخ اٌزمٜٛ 1خٍظذ ٔزبئظ ٘زٖ اٌذساعخ إٌٝ ِب ٠ٍٟ: )         

عٕٛاد ؽزٝ ٠زُ  5عِٛبٚأظ ِٓ خلاي آ١ٌخ اٌزذاٚي اٌزٟ رؼُ فش٠ك اٌّؤعغخ ٚلبدح الأػّبي وً 

(. أعشٜ فش٠ك اٌّؤعغخ 2اٌزشو١ض ػٍٝ اٌزؼ١ٍُ ٚاٌّغزّغ ٚاٌظؾخ. )رٕشئخ أفشاد اٌّغزّغ ِٓ خلاي 

رؾ١ًٍ ٔمبؽ اٌمٛح ٚاٌؼؼف اٌّٛعٛدح. رظٙش ٔزبئظ اٌزؾ١ًٍ أْ اٌمٛح اٌزٟ رّزٍىٙب ِؤعغخ اٌزمٜٛ 

عِٛٛأظ رىّٓ فٟ ِغبلاد الأػّبي اٌخ١ش٠خ اٌزٟ رّزٍىٙب ِضً اٌّغزشف١بد ٚاٌّذاسط اٌزٟ رّٕٛ 

١ٓ ٠ىّٓ اٌؼؼف فٟ اٌزٕغ١ك ث١ٓ لبدح اٌغّؼ١بد اٌخ١ش٠خ اٌزغبس٠خ اٌزٟ ٌُ ثشىً عش٠غ ؽب١ٌبً. فٟ ؽ

(. رؾ١ًٍ اٌزٙذ٠ذاد ٚاٌفشص اٌزٟ رمَٛ ثٙب ِؤعغخ . ٠ؤوذ 3رزّىٓ ِٓ اٌؼًّ ػٍٝ إٌؾٛ الأِضً ؛ )

اٌزؾ١ًٍ أْ اٌزٙذ٠ذاد اٌزٟ رٛاعٙٙب رشًّ ٚعٛد أعظ أخشٜ ثٕفظ خؾ اٌؼًّ. فٟ ؽ١ٓ أْ اٌفشطخ 

خذِخ ٌٍّغزّغ ، ػٍٝ اٌشغُ ِٓ ٚعٛد اٌؼذ٠ذ ِٓ اٌّذاسط ثبٌفؼً ِٚمذِٟ اٌخذِبد ٟ٘ رمذ٠ُ أفؼً 

(. رزُ ط١بغخ الأ٘ذاف اٌط٠ٍٛخ الأعً ٌّؤعغخ اٌزمٜٛ عِٛٛأظ ِٓ خلاي 4اٌظؾ١خ اٌّّبص١ٍٓ ؛ )

آ١ٌخ رشبٚس رؼُ فش٠ك اٌّؤعغخ. رزّبشٝ أ٘ذافٙب ؽ٠ٍٛخ اٌّذٜ ِغ اٌّغبلاد اٌشئ١غ١خ اٌزٟ ٠زُ 

(. ٠زُ رؾذ٠ذ اٌخطخ الاعزشار١غ١خ ِٓ لجً سئ١ظ 5اٌزؼ١ٍُ ، الاعزّبػ١خ ٚاٌظؾ١خ. ) رط٠ٛش٘ب ٟٚ٘

اٌّؤعغخ. فٟ ؽ١ٓ رزُ اٌظ١بغخ ػٓ ؽش٠ك اٌّذاٌٚخ ِٓ خلاي إششان لبدح الإداسح ٚالأػّبي اٌز٠ٓ 

٠ؼزّذْٚ ػٍٝ رىبًِ اٌم١ُ اٌذ٠ٛ١ٔخ ٚالأخ٠ٛخ. ٌزظؾ١ؼ ٔمبؽ اٌؼؼف فٟ اٌزخط١ؾ الاعزشار١غٟ اٌزٞ 

رٗ ِؤعغخ اٌزمٜٛ ، ٠ٛطٟ اٌجبؽش ثّٕٛرط اٌزخط١ؾ الاعزشار١غٟ فٟ ثٕبء اٌمذساد ٌٍّٕظّبد ؽٛس

( اٌزٞ ٠ؤوذ ػٍٝ اٌؾبعخ إٌٝ رؼض٠ض EKIIػٍٝ أعبط أخلال١بد اٌؼًّ الإعلاِٟ اٌزىب١ٍِخ )

اٌزضاِبد أخلال١بد اٌؼًّ اٌّذػِٛخ ثؼ١ٍّخ ػّبْ اٌغٛدح ِغ ٔٙظ ِٓ أػٍٝ إٌٝ أعفً. ِٓ الأعفً 

 ػٍٝ ثشىً ِزىبًِ.إٌٝ الأ

 اٌمذسح اٌزٕظ١ّ١خ اٌىٍّبد اٌّفزبؽ١خ  :  اٌزخط١ؾ الإعزشار١غٟ ، اٌزؾغ١ٓ ،
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MOTTO 

 

 

”Setiap kamu adalah pemimpin dan setiap pemimpin itu akan ditanya (dimintai 

pertanggungjawaban) atas yang dipimpinnya.” (Hadits Riwayat Muslim) 

 

"Tanpa strategi, sebuah organisasi seperti sebuah kapal tanpa kemudi, berputar-putar. 

Ini seperti gelandangan; ia tidak memiliki tempat untuk pergi." (Joel Ross dan Michael 

Kami) 

 

"Rencana kurang penting daripada perencanaan."  (Dale McConkey) 
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PEDOMAN TRANSLITERASI 

 

 

Huruf Arab Huruf Latin  Huruf Arab Huruf Latin 
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z ظ  b ة
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